



POUR DIFFUSION IMMÉDIATE – 04 AVRIL 2023

La Société des Sept Gardiens présente une mise à jour sur la révision du Rite d'engagement

La Société des Sept Gardiens a entrepris une révision du Rite d'engagement de l'ingénieur en février 2022. Pour plus d'information sur le processus de révision du Rite, référez-vous au premier communiqué du 21 novembre 2022.

Le Comité de révision du Rite tient des rencontres de manière régulière depuis février 2022 afin de poursuivre son mandat de « rendre le Rite significatif et inclusif pour tous les candidats ». Le Comité souhaite remercier tous les récents diplômés en génie qui ont prononcé leur engagement, les bénévoles des Sections, les diverses associations d'ingénieurs et toutes les autres parties prenantes pour leurs réponses aux sondages et leurs contributions individuelles afin d'aider le Comité à bien comprendre les enjeux clés.

Les opinions des intervenants allaient de laisser le Rite tel quel à le remplacer complètement avec du nouveau matériel. La plupart des répondants optaient pour des changements entre les deux extrêmes. Il existe suffisamment de preuves - à l'interne et à l'externe - pour soutenir le besoin de changements au Rite et à l'expérience des candidats.

Bien que la Société ait reconnu le besoin de changements il y a déjà plusieurs années et ait effectué des améliorations graduelles, il reste évident que le Rite n'atteint toujours pas pleinement les objectifs pour bon nombre d'intervenants.

Afin de répondre à certaines préoccupations soulevées, la Société a émis ce printemps une directive à toutes les 28 Sections à travers le Canada, d'utiliser une version modifiée (intérim) du Rite. De plus, elle a demandé que toutes les Sections, dans la mesure du possible, tiennent des cérémonies ouvertes auxquelles sont invités les familles et les amis des participants. Bien que plus de 50 % des Sections tiennent déjà de telles cérémonies ouvertes, on a invité les autres à travailler à l'élimination de toute perception de secret.

Dans la deuxième étape de son mandat, le Comité développe présentement les principes directeurs et une stratégie d'implantation. Pour le Rite, quatre options primaires sont à l'étude :

- Continuer l'utilisation de la version (intérim) modifiée
- Effectuer d'autres raffinements dans le but de considérer des préoccupations additionnelles
- Garder les meilleurs éléments du Rite traditionnel et les incorporer dans un Rite modernisé
- Garder l'objectif et l'intention, mais développer un Rite complètement modernisé

Une décision quant à l'option préférée est attendue cet été. Le Comité devra donc par la suite entreprendre un processus de conception et de mise en place des changements recommandés pour le Rite. Entreprendre tout ce processus demandera une réflexion approfondie, de la considération et du temps. Le Comité prévoit de faire appel à une ou des parties prenantes indépendantes afin de fournir une rétroaction non biaisée sur le résultat de l'ébauche.





Le Rite d'engagement de l'ingénieur a été instauré dans le simple but d'orienter les diplômés en génie vers une prise de conscience de la profession d'ingénieur et son importance et d'indiquer aux ingénieurs d'expérience leurs responsabilités à recevoir, accueillir et soutenir les diplômés en génie en début de carrière. La Société souhaite que le résultat du comité de travail honore l'intégrité du Rite et qu'il soit pertinent et durable pour les 100 prochaines années.

Il est possible de formuler une rétroaction concernant le Rite en contactant le Comité de révision du Rite au ritual_review@corp.ironring.ca

La Société des Sept Gardiens est une société canadienne à but non lucratif, gérée par des bénévoles, dont le but est d'administrer et de réglementer l'utilisation du « Rite d'engagement de l'ingénieur ». Les groupes locaux, les Sections, sont responsables de livrer le Rite aux candidats à travers le Canada.

###

